

# L'université de Valenciennes impliquée dans un institut de logistique au Maroc

La Voix du Nord 13/04/2013 Par VÉRONIQUE BERTIN

Le 4 avril, Mohamed Ourak, président de l'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis, était du voyage de François Hollande au Maroc. À Rabat, il a signé une convention pour la création de l'Institut méditerranéen de logistique et des transports (IMLT). Une « reconnaissance internationale » pour la fac de Valenciennes.



Coopérer. Innover. Élever le niveau de formation. Apprendre de nouveaux métiers. Le futur Institut méditerranéen de logistique et des transports (IMLT), très attendu au Maroc, devrait contribuer à tout ça. En se rendant dernièrement à Tanger, une des portes d'entrée du Maroc, Mohamed Ourak, le président de l'université de Valenciennes, a découvert une ville « métamorphosée » devenue en quelques années « *l'Amsterdam de la Méditerranée* ». C'est tout naturellement là que devait voir le jour ce futur institut dont la fac de Valenciennes est l'un des partenaires avec l'École des Ponts et Chaussées. « *Au Maroc, il y a une volonté politique d'investir sur la formation de très haut niveau et de se rapprocher d'écoles françaises. À Valenciennes, nous avons développé tout un travail sur le thème des transports et de la logistique* », observe-t-il. L'université de Valenciennes a donc été tout naturellement associée à ce projet qui s'inscrit dans un cadre plus large de huit partenariats au total dans des domaines très divers.

## L'expertise de Valenciennes

Cet IMLT, porté sur les fonts baptismaux lors de la visite de François Hollande au Maroc les 4 et 5 avril, permettra de former des ingénieurs, des techniciens et des cadres aux standards internationaux dans les domaines de la logistique et des transports par le biais d'une formation

d'ingénierie innovante et d'entrepreneur de haut niveau. Les objectifs sont multiples. « *L'IMLT formera des ingénieurs et des cadres aux métiers de la logistique, des techniciens dans les domaines de la logistique (industrie, services et mobilité), mènera des activités de recherche à travers la mise en place d'un pôle de recherche qui conduira des programmes et pilotera des actions intégrées avec les partenaires scientifiques internationaux, intégrera une démarche d'ouverture et de rapprochement avec les professionnels de la logistique et des transports et offrira des actions de formation continue pour répondre aux besoins de perfectionnement des gestionnaires* », résume Mohamed Ourak.

Cette convention cadre signée, une équipe projet s'est mise au travail à Valenciennes. « *Elle va être chargée de rédiger les unités d'enseignement par niveaux. On va bien sûr s'inspirer de ce qui se fait déjà à Valenciennes* », précise le président. La formation continue démarra dès septembre 2013 ; pour la formation initiale, ça ne devrait pas être avant 2016. Avec cette coopération, Mohamed Ourak estime que désormais l'UVHC « *joue dans la cour des grands. On avait déjà les investissements d'avenir et la création de l'IRT Railénium. Ce partenariat va consolider et renforcer la position et la visibilité de notre université et de son axe prioritaire, le transport. Nous avions une renommée nationale. Elle est maintenant internationale. C'est une belle reconnaissance.* »